Tribunas

Compromiso para erradicar la pobreza y la desigualdad

POR Unai Hualde Iglesias



ace 31 años la Asamblea General de las Naciones Unidas acordó declarar el 17 de octubre como el Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, una conmemoración para concienciar sobre la necesidad de erradicar la pobreza y la indigencia en todos los países. Y tras todos estos años, seguimos insistiendo en la necesidad de aplicar políticas para acabar con la pobreza en Navarra, en el Estado, en Europa y en todo el mundo. Navarra es la comunidad de todo el Estado con menor riesgo de pobreza o exclusión social, con un 10,9% de la población, y es también el territorio con mejor tasa AROPE (14.5%). Son datos de la Red Europa de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión sociál dados a conocer en el pasado mes de mayo y que nos dicen que hay trabajo por hacer y en ello estamos las instituciones navarras.

En la pasada legislatura, los grupos parlamentarios, el Parlamento de Navarra y la Plataforma de Entidades Sociales que forman la Coordinadora de ONGs de Navarra, la Red de Economía Alternativa y Solidaria (REAS), la Red Navarra de Lucha contra la Pobreza y la Exclusión Social y CERMIN, acordamos y firmamos el Pacto Navarro contra la Pobreza y la Desigualdad 2021-

2030. Un hito en la legislatura con más de un centenar de medidas que desde el Parlamento y desde el Gobierno de Navarra se deben aplicar hasta 2030.

Un pacto alineado con la Agenda 2030 que, entre sus principios, tiene como objetivo acabar con la pobreza en todas sus formas y en todas partes reconociendo que es el mayor desafío global al que se enfrenta el mundo en la actualidad y como un requisito indispensable para el desarrollo sostenible. Situaciones como la guerra de Ucrania y Rusia, lo que está sucediendo en el Mediterráneo con la cruel muerte de miles de personas que huyen de guerra y/o pobreza buscando en Europa una vida mejor, o la bruta-lidad de la violencia entre Hamas e Israel reflejan la dificultad de poner fin a estos objetivos.

Sin embargo, desde el Parlamento de Navarra, como el órgano que representa la voluntad de la ciudadanía de nuestra comunidad, tenemos que poner todo lo que esté en nuestra mano para aplicar la Agenda 2030, los Objetivos de Desarrollo Sostenible y, por supuesto, el Pacto Navarro contra la Pobreza y la Desigualdad 2021-2030.

Y como no queremos que ese pacto se quedara en papel mojado y a propuesta de las entidades sociales, también firmamos el año pasado un Convenio entre la Plataforma de Entidades Sociales, la Universidad Pública de Navarra y el Parlamento de Navarra para la elaboración de una herramienta metodológica que facilite la evaluación de su cumplimiento. La herramienta

es fruto del trabajo entre los grupos parlamentarios, las entidades sociales, el Gobierno de Navarra y la Universidad Pública de Navarra, que es quien la ha elaborado y la que la va a entregar al Parlamento. Considero que va a ser una herramienta de mucha utilidad para la ciudadanía, para el propio Parlamento y para el Gobierno para cumplir el pacto y para que la lucha contra la pobreza esté en la agenda política como un objetivo prioritario.

Y tras todos estos años, seguimos insistiendo en la necesidad de aplicar políticas para acabar con la pobreza en Navarra, en el Estado, en Europa y en todo el mundo

La sociedad navarra es y ha sido siempre solidaria y comprometida, y así se refleja en la cantidad de asociaciones que tenemos en nuestra comunidad También esta mañana, como en los últimos años, celebraremos un acto en el Parlamento para adherirnos al Día Mundial contra la Pobreza junto con las entidades sociales. La sociedad navarra es y ha sido siempre solidaria y comprometida, y así se refleja en la cantidad de asociaciones que tenemos en nuestra comunidad, que cada semana pasan por el Parlamento y que trabajan junto a entidades locales, Parlamento y Gobierno para construir una Navarra meior.

Como presidente del Parlamento asumo el imperativo ético, social, político y económico que tenemos para lograr el objetivo de erradicar la pobreza y la desigualdad en nuestra comunidad y reforzar el compromiso con los países empobrecidos. Y para este compromiso es preciso hacer políticas que fortalezcan las empresas e iniciativas que apuesten por la economía local, que aseguran empleos dignos y que dan oportunidades a personas en riesgo de exclusión y que, además, tiene también un compromiso medioambiental.

Llevamos unos meses ya de esta nueva legislatura, la undécima del Parlamento de Navarra, y lo hacemos con un Acuerdo Programático que hay que cumplir, un nuevo Reglamento del Parlamento y, también, con un Pacto Navarro contra la Pobreza y la Desigualdad que hay que ir aplicando. Hoy lo recordaremos en el Parlamento de forma especial. ●

El autor es presidente del Parlamento de Navarra